

Joining the faculty of Brock University in St. Catharines, Ontario in 1964, Bill remained there as a professor in Canadian history until his 1978 appointment as Archivist of Ontario.

Under his leadership, the Archives of Ontario experienced an increase in its size of holdings and an expansion of programs. Between 1978 and 1986, the holdings increased to 100,000 cubic feet from 36,000 cubic feet. Of particular significance was the acquisition of the prized Horwood Collection of architectural drawings. Programs for the preservation of local school board and hospital records were established along with a program for local disposition of Registry Office copy books. A Guide to the Holdings of the Archives of Ontario was compiled in two volumes and published in 1986.

During his professional life, Bill served as president of the Ontario Historical Society, member of the Archeological and Historic Sites Board of Ontario and director of the Ontario Heritage Foundation. He was an editor for the Ontario Series of the Champlain Society and a contributor to The Dictionary of Canadian Biography. He also edited Crisis in the Canadas 1838-1839: The Grey Journal and Letters.

An avid book collector, Bill loved to vacation in Italy and at his cottage in the Gattineau Hills purchased while at the Public Archives of Canada.

Ian E. Wilson
Archivist of Ontario

* * * * *

IMPORTANT NOTICES

Dear Members,

The Canadian Historical Association needs your support. The Social Sciences and Humanities Research Council of Canada has changed its grants to learned societies from a one-year to a three-year grant. Since the grant is based on our membership, it is important that you renew your membership early. It is also important that you encourage your colleagues and your students to join the CHA.

Would you please be sure also to provide the personal information requested on the form. It is needed for the Directory of our members which we are preparing.

H. Blair Neatby
President

- - - - -

En 1964, Bill est professeur d'histoire canadienne à l'Université Brock de St. Catharines, Ontario jusqu'à sa nomination comme Archiviste de l'Ontario en 1978.

Sous sa direction, les Archives de l'Ontario connaissent une augmentation de leurs fonds et un développement accru de leurs programmes. Entre 1978 et 1986, ces fonds sont passés de 36 000 à 100 000 pieds cubes. Pendant cette même période, un fait important à souligner est l'acquisition de la précieuse collection de dessins architecturaux Horwood. Des programmes de conservation des documents des commissions scolaires régionales et des hôpitaux ont été mis sur pied en même temps qu'un programme d'arrangement sur place des registres dans le Bureau d'enregistrement de chaque comté. A Guide to the Holdings of the Archives of Ontario en deux volumes a été publié en 1986.

Pendant sa vie professionnelle, Bill a été président de l'Ontario Historical Society, membre de l'Archeological and Historic Sites Board of Ontario et directeur de l'Ontario Heritage Foundation. Il a participé à la rédaction de l'Ontario Series of the Champlain Society et a contribué au Dictionnaire biographique du Canada. Il a aussi été directeur de publication de Crisis in the Canadas 1838-1839: The Grey Journal and Letters.

Bill était avide collectionneur de livres. Il aimait également passer ses vacances en Italie ainsi qu'à son chalet situé dans les collines de la Gattineau qu'il avait acheté alors qu'il travaillait aux Archives publiques du Canada.

Ian E. Wilson
Archiviste de l'Ontario

* * * * *

AVIS IMPORTANTS

Chers/chères membres,

La Société historique du Canada a besoin de votre appui. Le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada a modifié son mode d'attribution des subventions aux Sociétés savantes d'un an d'attribution à trois ans. Puisque la subvention est attribuée en fonction du nombre de membres, il importe de renouveler le plus tôt possible votre cotisation. De plus, il est important d'encourager vos collègues et vos étudiants à souscrire à la SHC.

Auriez-vous l'obligeance de compléter la section des renseignements personnels sur votre formulaire de cotisation. Ces renseignements sont requis pour la publication de l'Annuaire des membres en préparation.

Je vous prie d'agréer, chers/chères membres, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le Président,
H. Blair Neatby

NOMINATIONS - CHA 1988-1989

You have received, with your membership form, a notice requesting nominations for the 1988-89 CHA offices of vice president (1989-90), French-Language secretary, and treasurer; for members of council (4); and for members of the nominations committee (2).

Members wishing to nominate someone should do so on the enclosed notice and forward by 31 December 1987 to Frances Early, Department of History, Mount Saint Vincent University, 166 Bedford Highway, Halifax, Nova Scotia, B3M 2J6.

Do not send to CHA office.

- - - - -

ANNOUNCEMENTS FOR THE NEWSLETTER

We are asking our members, whenever possible, to forward their material in both official languages (conference announcements, calls for papers, etc.) before the 31 January 1988. The CHA's translation costs are already quite large. In addition, the editors also spend a lot of their time on translations.

* * * * *

THE SOCIAL SCIENCE FEDERATION OF CANADA

Lobbying and Representation

Let me try to give you, in a few paragraphs, a sense of our activities in the area of lobbying and representation.

First, the revision of the 1924 Copyright Act: like some other organizations in the higher education sector, we have expressed strong reservations concerning the revision process. The Government wishes to have a first series of amendments to the Act adopted before it submits a second series of amendments, late in the Fall of 1987. We are suggesting to the Minister of Communications that she should outline the nature of the second series of amendments now, so that people may judge the ensemble of changes, rather than having to accept blindly the first set of amendments. The SSFC is also monitoring the revision of the Access to Information and Privacy Acts; in spite of the very precise recommendations of the Commons Committee which made a lengthy and exhaustive review of these statutes, the Government appears to have decided not to enact any significant changes. The SSFC, which supported the position taken by the Commons Committee, will continue to press the issue.

MISES EN CANDIDATURE - SHC 1988-1989

Vous avez reçu avec votre formulaire de renouvellement un formulaire de Mises en candidature pour 1988-1989. Les postes qui devront être comblés sont les suivants: vice-président/te (1989-1990), secrétaire de langue française, trésorier/ère, membres du Conseil (4 postes), membres du Comité de mises en candidature (2 postes).

Si vous désirez proposer des candidats/tes aux divers postes, veuillez faire parvenir votre formulaire de mises en candidature avant le 31 décembre 1987 à Frances Early, Département d'histoire, Université Mount Saint Vincent, 166 Bedford Highway, Halifax, (Nouvelle-Ecosse). B3M 2J6. Ne pas envoyer le formulaire de mises en candidature au Secrétariat de la SHC.

- - - - -

ANNONCES POUR LE BULLETIN

Nous demandons à nos membres individuels ou collectifs de faire leur possible pour expédier au Secrétariat, dans les deux langues officielles du pays, toute annonce (avis de congrès, appels de communications, etc.) qu'ils désirent faire paraître dans le Bulletin, avant le 31 janvier 1988. La traduction à contrat coûte quelques centaines de dollars par année à la SHC; la traduction faite par les éditeurs consomme beaucoup de leur temps.

* * * * *

LA FEDERATION CANADIENNE DES SCIENCES SOCIALES

Activités de lobbying et de représentation

J'aimerais, en quelques lignes, essayer de vous donner une idée des principales activités de la Fédération dans le domaine du lobbying.

Tout d'abord, la révision de la loi de 1924 sur le Droit d'auteur. La Fédération, ainsi que plusieurs autres organismes du secteur de l'enseignement supérieur, s'est opposée au processus de révision proposé par le gouvernement; ce processus exige en effet de la part du public un acte de foi envers le gouvernement, puisqu'on voudrait faire adopter de façon définitive une première série d'amendements, sans dévoiler ce que contiendra la deuxième série d'amendements, qui doit être déposée tard cet automne! Nous avons suggéré à la Ministre responsable de dévoiler dès maintenant le contenu de la deuxième série d'amendements, afin que l'on puisse porter un jugement éclairé sur l'ensemble du dossier. Dans la même veine, nous surveillons de près la révision de la Loi sur l'accès à l'information: le Gouvernement, malgré les demandes très précises du Comité des Communes qui avait étudié la loi en profondeur, a adopté une position très prudente, pour ne pas dire peureuse, refusant toute modification significative. La FCSS, qui avait soutenu les positions adoptées par le Comité des Communes, continuera son lobby sur cette importante question.

We are also making representations on two other issues: the threat of the cancellation of the postal subsidy for second-class mail and the non-discriminatory fiscal treatment of social science research. A decision regarding the postal subsidy is expected in a few weeks. The fiscal treatment of R&D is a much longer term issue, but I hope that our efforts will soon begin to show positive results.

The working groups on the National Science and Technology Policy represent another important part of the Federation's activities. We have been invited by the chair of the group on Social/Cultural Impacts of Science and Technology to collaborate in defining some aspects of the action plan that each of the seven groups must submit to the Council of Ministers of Science and Technology. We are also developing a brief which will be submitted to the working group on Basic Research.

Finally, I should note that the SSFC was well represented at the Saskatoon Forum on Post-Secondary Education, October 25-28: the President, Past-President, and a few members of the Board of Directors were invited to this major conference. It is too early to say whether there will be any concrete government action as a result of the Forum.

Publications

I am pleased to announce the publication of the Directory of Social Science Research Centres and Institutes at Canadian Universities and of the Proceedings of the National Conference on University Research Centres in the Social Sciences and Humanities. Both publications developed out of the March 1987 Conference organized by the Federation. They are published for the SSFC by the University of Ottawa Press.

I would also like to mention the publication by the Québec Conseil de la science et de la technologie of the proceedings of the April 1986 colloquium "Sciences sociales et transformations technologiques." Free copies may be obtained from the Conseil (2050 Saint-Cyrille Ouest, Sainte-Foy, Québec G1V 2K8).

Christian Pouyez
Executive Director, SSFC
(613) 238-6112

* * * * *

Nous continuons aussi à faire des représentations sur deux autres dossiers qui affectent directement les chercheurs: 1) la menace de suppression du tarif postal de 2^e classe, qui entraînerait des augmentations de coûts dans la distribution des revues et livres; des décisions à ce sujet devraient être annoncées au cours des prochaines semaines; 2) le traitement non-discriminatoire de la R&D en sciences sociales: il s'agit là d'un problème qui ne peut être réglé rapidement, mais j'espère que les efforts de la FCSS dans ce domaine commenceront bientôt à porter fruit.

La Fédération est également impliquée très activement dans les travaux des groupes chargés d'élaborer le plan de mise en oeuvre de la Politique nationale de la science et de la technologie. Nous travaillons avec deux de ces groupes - le groupe des Impacts socio-culturels de la science, à qui nous avons soumis un Mémoire, et qui nous a invité à participer à l'élaboration de son plan d'action, et le groupe sur la recherche fondamentale, à qui nous soumettrons très prochainement un Mémoire.

En terminant, je tiens à souligner que la Fédération était bien représentée au Colloque national sur l'enseignement postsecondaire, à Saskatoon, fin octobre. Le Président, le Président-sortant et quelques membres de notre Conseil d'administration participaient à cette importante rencontre. Il est encore trop tôt pour savoir si les gouvernements donneront des suites concrètes au Colloque.

Vient de paraître

Je suis très heureux de pouvoir annoncer la parution du Répertoire des centres et instituts de recherche en sciences sociales dans les universités canadiennes, et des Actes de la Conférence nationale sur les centres de recherche universitaires en sciences humaines. Ces deux livres, publiés par les Presses de l'Université d'Ottawa pour la FCSS, constituent un des résultats tangibles de la Conférence nationale sur les centres de recherche que la Fédération a organisée en mars 1987.

J'attire également votre attention sur la publication des actes d'un colloque tenu en avril 1986 sous les auspices du Conseil de la science et de la technologie: vous pouvez vous procurer Sciences sociales et transformations technologiques, gratuitement, auprès du Conseil (2050, Saint-Cyrille Ouest, Ste-Foy, Québec G1V 2K8).

Christian Pouyez
Directeur général, FCSS
(613) 238-6112

* * * * *